

Primer Informe de Sheinbaum no será real, acusa el CCM; persiste la violencia contra las iglesias, dice

Pág. 20

EN VÍSPERAS DEL PRIMER INFORME DE GOBIERNO

El país examinará una radiografía incompleta de la realidad: CCM

IGNACIO HURTZO

Permanece en las sombras el deterioro de la libertad religiosa y la escalada de violencia contra iglesias y líderes eclesiásticos, denuncia

PATRICIA CARRASCO

En vísperas del Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el país examinará una radiografía incompleta de su realidad, consideró el Centro Católico Multimedial.

La mandataria se prepara para destacar avances en sus 100 compromisos, desde programas sociales hasta infraestructura, un tema crucial permanece en las sombras: el deterioro de la libertad religiosa y la escalada de violencia contra iglesias y líderes eclesiásticos.

Sheinbaum ha evitado confrontar el legado de Andrés Manuel López Obrador; en su sexenio (2018-2024) se registraron 10 asesinatos de sacerdotes y un seminarista, según el Centro Católico Multimedial (CCM). Con Sheinbaum, uno de los más emblemáticos, el del padre Marcelo Pérez.

México se consolidó como el país más peligroso de América Latina para ejercer el sacerdocio, con 95 agresiones graves contra miembros de la Iglesia desde 1990, incluyendo 67 homicidios hasta 2024. En 2025, la tendencia no ha menguado: reportes indican que cada semana se atacan al menos 26 templos, agudizando en las formas de violencia.

En opinión del organismo católico, el

Primer Informe de Sheinbaum será un repaso de que el edificio del segundo piso se levanta con éxito, pero guardará un defecto que amenaza con ser una grieta que lo derrumbe, esa es la vulneración a la libertad religiosa.

Tales circunstancias fueron puestas al escrutinio público recientemente cuando el obispo Ramón Castro, presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), en su intervención en el 10º Congreso Nacional sobre Libertad Religiosa, denunció la frágil condición de los derechos relativos a la libertad de creer en México.

En el editorial "Un silencio en el Primer Informe de Sheinbaum" expuso que el discurso de Castro, pronunciado el 28 de agosto en León, Guanajuato, no fue un mero ejercicio retórico. Fue un llamado de alerta ante un panorama preocupante.

El obispo describió cómo la secularización acelerada en México ha reducido la dimensión religiosa a un "pensamiento débil", citando a Gianni Vattimo, donde la sociedad vive "como si Dios no existiera", resaltó.

Criticó la penetración de ideologías en los partidos políticos, especialmente en el que detenta el poder, y lamentó que las relaciones entre el Estado y las

asociaciones religiosas se hayan convertido en un terreno de simulación: encuentros protocolarios vacíos, donde el gobierno simula diálogo mientras ejerce vigilancia, control e incluso intimidación.

Este silencio no es casual es sintomático de un gobierno que prioriza ideologías seculares sobre derechos fundamentales



IGNACIO HUITZIL



México se consolidó
como el país más peli-
groso de América Latina
para ejercer el sacerdo-
cio

